
Procès	  verbal	  
	  

	  
	  

Conseil	  d’école	  
	  

L’Odyssée	  école	  du	  monde	  de	  l’IB	  
	  

Mercredi	  30	  Mai	  2018	  
18h00	  à	  20h00	  

	  
	  

	   	  
Nom	   Présent	   Absent	   Retard	  

Sylvie	  Pinel	   ü 	   	   	  
Karine	  Lampron	  

Comtois	  
ü 	   	   	  

Suzanne	  Roberge	   ü 	   	   	  
Jacynthe	  Chapdelaine	   ü 	   	   	  
Jean-‐Marc	  Baqué	   ü 	   	   	  
Lori-‐Ann	  Teevens	   ü 	   	   	  

Lidia	  Korczynska	  Smith	   ü 	   	   	  
Patricia	  Griffin	   ü 	   	   	  
Marc	  Goldfinger	   ü 	   	   	  
Frédéric	  -‐François	  

Desmarais	  
ü 	   	   	  

Toufic	  Sbeiti	   	   ü 	   	  
Richard	  Léger	   	   ü 	   	  
Neima	  Isaaq	   ü 	   	   	  

	   	   	   	  
	   	   	   	  
	   	   	   	  
	   	   	   	  

	  
Remarques	  :	  
	  
	  
	  
	  



	  1.	  Adoption	  /	  modification	  de	  l’ordre	  du	  jour	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  5	  min	  	  
	  
Proposé	  par	  :	  Mme	  Roberge	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Adopté	  par	  :	  Mme	  Teevens	  
	  
	  
2.	  Adoption	  du	  procès	  verbal	  de	  la	  réunion	  du	  18	  avril	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  5	  min	  
	  
Proposé	  par	  :	  	  	  	  	  Mme	  Roberge	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Adopté	  par	  :	  Mme	  Isaaq	  
 
	  
3.	  Sujets	  abordés	  par	  la	  direction	  de	  l’école	  	  	  	  	  	  Mme	  Pinel	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  15	  min	  
	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  3.1.	  Mme	  Pinel	  propose	  d’embaucher	  quelqu’un	  pour	  faire	  le	  maquillage	  de	  visage	  lors	  du	  BBQ	  
de	  fin	  d’année.	  L’école	  va	  payer	  les	  frais	  nécessaires.	  	  
	  	  	  	  	  Mme	  Isaaq	  propose,	  Mme	  Teevens	  appuie.	  
	  	  	  	  	  3.2.	  Afin	  de	  marquer	  et	  saluer	  la	  fin	  de	  leur	  passage	  dans	  leur	  cycle	  primaire	  à	  l’Odyssée,	  l’école	  
est	  en	  train	  d’organiser	  une	  fête	  de	  fin	  d’année	  pour	  les	  élèves	  de	  6	  ème	  année.	  
Une	  conversation	  a	  lieu	  au	  sujet	  d’une	  participation	  financière	  de	  la	  part	  du	  Conseil	  d’école.	  
Une	  contribution	  de	  300$	  est	  proposée	  par	  M	  Baqué	  et	  appuyé	  par	  vote	  unanime.	  
	  	  	  	  	  3.3.	  Pour	  l’année	  scolaire	  2018-‐19,	  l’école	  anticipe	  une	  population	  stable.	  	  Une	  2ème	  direction	  
adjointe	  va	  se	  joindre	  à	  l’école.	  
	  	  	  	  	  3.4	  Mme	  Pinel	  explique	  les	  changements	  dans	  le	  fonctionnement	  des	  règles	  appliquées	  dans	  la	  
cour	  d’école.	  
	  	  
4.	  Sujets	  abordés	  par	  la	  présidence	  du	  conseil	  d’école	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  4.1	  Suivis	  2017/2018	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  M.	  Baqué	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  20	  min	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  a.	  Info	  Comité	  Participation	  Parent/Parent	  Partenaire	  en	  éducation	  
Une	  présentation	  sur	  un	  projet	  de	  nouveau	  tableau	  d’évaluation	  des	  compétences	  des	  élèves	  du	  
cycle	  primaire	  en	  lecture	  a	  été	  présenté	  lors	  de	  la	  rencontre	  du	  Comité	  de	  participation	  des	  
parents.	  
Des	  cafés	  communautaires	  vont	  être	  programmés	  dans	  certaines	  écoles	  du	  CEPEO	  du	  secteur	  Est	  
d’Ottawa	  pour	  la	  prochaine	  année	  scolaire	  afin	  d’élargir	  l’accès	  à	  la	  communauté.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  b.	  Planification	  2018/2019	  (Calendrier	  provisoire,	  Lettre	  promotion,	  Élection	  Conseil	  École)	  
M.	  Baqué	  va	  partager	  un	  calendrier	  provisoire	  d’activités	  anticipées	  pour	  le	  Conseil	  d’école	  de	  
l’année	  prochaine.	  Il	  va	  également	  travailler	  sur	  une	  lettre	  de	  promotion	  pour	  le	  Conseil	  d’école	  
pour	  l’année	  prochaine	  et	  communiquer	  avec	  	  M.	  Sbeiti	  pour	  obtenir	  des	  idées	  sur	  le	  format	  et	  la	  
mise	  en	  page	  du	  document	  informatique.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  c.	  Demande	  	  Subvention	  PEP	  2019	  
	  Proposé	  par	  :	  	  	  	  	  	  	  	  M.	  Desmarais	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Adopté	  par	  :	  M.	  Goldfinger	  
Vote	  unanime	  	  
M.	  Baqué	  va	  envoyer	  la	  demande	  de	  subvention.	  
Le	  thème	  principal	  proposé	  dans	  la	  demande	  sera	  La	  gestion	  du	  temps	  en	  tant	  que	  parents.	  
M.	  Baqué	  suggère	  que	  l’activité	  soit	  réalisée	  en	  début	  d’année	  scolaire	  pour	  essayer	  de	  fournir	  des	  
outils	  et	  stratégies	  qui	  seront	  utiles	  pour	  les	  parents	  durant	  l’année.	  
Mme	  Chapdelaine	  doit	  envoyer	  les	  coordonnées	  d’une	  personne	  contact	  à	  M.	  Baqué	  en	  lien	  avec	  
le	  thème	  proposé.	  



	  	  	  	  	  	  
	  d.	  Mise	  à	  jour	  budget	  et	  dépense	  cuisine	  extérieure	  	  Mme	  Roberge	  
	  
Mme	  Roberge	  mentionne	  que	  nous	  avons	  reçu	  un	  chèque	  de	  13,75$	  de	  la	  part	  de	  la	  Fromagerie	  St	  
Albert	  en	  paiement	  d’une	  commande	  qui	  n’avait	  pas	  été	  livrée.	  
Cet	  ajout	  porte	  le	  solde	  restant	  au	  compte	  du	  conseil	  d’école	  à	  1948,14	  $.	  
À	  la	  demande	  de	  Mme	  Teevens	  un	  vote	  est	  effectué	  afin	  de	  confirmer	  l’accord	  des	  membres	  sur	  la	  
dépense	  pour	  les	  boissons	  du	  BBQ,	  un	  budget	  de	  150	  $	  est	  proposé	  par	  Mme	  Teevens	  appuyé	  par	  
vote	  unanime.	  
M.	  Baqué	  va	  transmettre	  aux	  membres	  le	  message	  concernant	  les	  remarques	  qu’il	  a	  envoyé	  à	  la	  
direction	  en	  ce	  qui	  a	  trait	  à	  l’évaluation	  qui	  a	  été	  faite	  pour	  la	  construction	  de	  la	  cuisine	  extérieure	  
dans	  la	  cour	  des	  élèves	  de	  Maternelle-‐Jardin.	  
M.	  Baqué	  insiste	  sur	  le	  point	  que	  l’estimation	  de	  3608,4	  $	  qui	  a	  été	  proposée	  semble	  élevée	  à	  la	  
vue	  du	  produit	  qui	  a	  été	  livré.	  
M.	  Pinel	  souligne	  que	  le	  projet	  n’est	  pas	  complètement	  fini.	  
Un	  suivi	  est	  en	  cours	  afin	  de	  s’assurer	  que	  la	  facturation	  sera	  conforme	  en	  terme	  d’évaluation	  du	  
coût	  	  final.	  
La	  somme	  de	  3608,4$	  est	  pour	  l’instant	  mise	  de	  côté	  jusqu’à	  complétion	  et	  vérification	  du	  produit	  
final.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  e.	  	  Vote	  budget	  alloué	  à	  la	  soirée	  des	  finissants	  de	  6ème	  année	  
	  
Proposé	  par	  :	  	  	  M.	  Baqué	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Adopté	  par	  :	  Vote	  unanime	  
La	  question	  a	  été	  abordée	  au	  point	  3.2,	  vote	  unanime	  en	  faveur	  de	  l’allocation	  du	  budget	  proposé.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  4.2	  	  Activité	  PEP	  	  (dernière	  mise	  à	  jour)	  	  	  	  	  	  	  	  	  M.	  Sbeiti	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  
M.	  Chapdelaine	  va	  acheter	  les	  matériaux	  nécessaires.	  30	  personnes	  sont	  présentement	  inscrites	  et	  
il	  reste	  de	  la	  place	  pour	  trois	  autres	  familles.	  
M.	  Baqué	  va	  contacter	  M.Léger	  	  pour	  confirmer	  qui	  remplira	  le	  rapport	  d’activité	  	  dû	  en	  date	  du	  15	  
juillet	  dernier	  délai.	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  4.3	  	  BBQ	  	  	  (dernière	  mise	  à	  jour)	  	  	  	  	  Mme	  Teevens	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  
	  
Mr	  Giroux	  de	  la	  compagnie	  Gourmet	  Xpress	  est	  venu	  visité	  le	  site	  avec	  Mme	  Teevens	  et	  Mme	  Pinel	  
En	  prévision	  de	  la	  livraison	  et	  service	  de	  la	  nourriture	  pour	  le	  BBQ.	  
Il	  y	  a	  besoin	  de	  quatre	  bénévoles	  pour	  servir	  la	  nourriture	  de	  17h30	  à	  18h30.	  Les	  personnes	  
suivantes	  se	  sont	  proposées:	  Mme	  Teevens,	  M.	  Goldfinger,	  M.	  Desmarais	  et	  Mme	  Korczynska-‐
Smith.	  Une	  extension	  à	  la	  date	  limite	  pour	  l’inscription	  sera	  accordée	  jusqu’à	  lundi	  le	  4	  juin.	  
	  
	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  4.4	  	  Projet	  Trottibus	  (mise	  à	  jour)	  	  	  	  	  	  	  	  M.Desmarais	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  
	  
M.	  Desmarais	  va	  continuer	  à	  s’informer	  et	  faire	  le	  suivi	  sur	  les	  détails	  de	  la	  mise	  en	  place	  du	  projet	  
et	  transmettre	  les	  informations	  aux	  membres	  du	  comité	  qui	  est	  en	  train	  de	  se	  former.	  
M.	  Desmarais	  va	  s’entretenir	  avec	  Mme	  Pinel	  concernant	  le	  mode	  et	  la	  voie	  de	  communication	  du	  
sondage	  d’intérêt	  qui	  sera	  diffusé	  aux	  parents	  de	  l’école.	  
	  



	  
	  	  	  	  	  	  	  
	  
	  4.5	  Cours	  d’école	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Mme	  Teevens	  	  /M.Desmarais	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  
	  
Aucune	  mise	  à	  jour.	  
Mme	  Pinel	  a	  répondu	  aux	  questions	  en	  début	  de	  séance.	  
	  
	  	  	  	  5.	  Collectes	  de	  fonds	  et	  campagne	  de	  financement	  	  	  	  	  2018/2019	  	  (Liste)	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  5	  min	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  
La	  campagne	  Perfection	  est	  maintenant	  en	  ligne.	  Le	  prochain	  Conseil	  d’école	  devrait	  se	  décider	  sur	  
les	  campagnes	  de	  levée	  de	  fonds	  aussi	  tôt	  que	  possible	  pour	  l’année	  prochaine.	  
M.	  Baqué	  va	  recueillir	  de	  l’information	  de	  la	  part	  d’une	  personne	  qui	  est	  venu	  	  offrir	  ses	  services	  	  
et	  déposer	  des	  propositions	  de	  campagne	  de	  financement.	  
	  
	  
	  	  
	  	  	  	  	  6.	  Sujets	  Abordés	  par	  la	  représentante	  des	  enseignants	  	  	  	  	  Mme	  	  Chapdelaine	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  
Aucune	  mise	  à	  jour.	  
	  
	  
	  	  	  	  	  	  7.	  Tour	  de	  Table	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  10	  min	  	  
Aucun	  sujet	  abordé.	  
	  
	  
	  	  	  	  	  	  8.	  Remerciement	  /Ajournement	  	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  


